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中国男篮78：96中华台北，38年来首度无缘亚锦赛四强

骄骄傲傲燃燃尽尽，，青青春春只只剩剩一一把把灰灰

本报记者 刘伟

脓包破了

此前，中国男篮在亚锦赛同
中华台北交战过10次，10场比赛，
中国男篮全部获得了胜利，具备
无可比拟的心理优势。事实上，如
果单论上半时，握有大比分领先
的中国队，状态也完全可以配得
上一场胜利，所有剧情似乎在按

照预先的剧本演绎。
然而同往日的吊诡一样，中国

男篮下半时崩溃了。洪志善上半时
结束前一记超远压哨三分，似乎在
瞬间打通了中华台北任督二脉。中
场休息回来，犹如打了鸡血般兴奋
的对手，三分线外变得势不可挡。第
三节开始后的3分55秒内，中华台北
一波惊人的15：2一举反超了比分。
被揍晕的中国男篮，顷刻间失去了
方向，竟再也未能缓过劲儿来。

“这场失利犹如一场地震，房

倒屋塌的瞬间，你发现自己还在
被窝里做着美梦。”赛后，央视评
论员苏群点评道。一场大溃败，戳
破了中国男篮卫冕美梦，也把中
国篮球积攒多年的脓包，给彻底
捅破了。

谁来负责

时隔五年，征战亚锦赛的中国
男篮，主力班底依旧是北京奥运的

“老爷车”，新老交替在这支队伍举

步维艰。年轻化，中国男篮不及韩
国，从“大学校园”走出的韩国男篮，
班底已经清一色的九零后；论壮年，
中国男篮又不及伊朗，以鼎盛八零
后为班底的波斯铁骑，早将中国男
篮打得遍地找牙；论出身，主力在
CBA历练，没有核心控卫李学林坐
镇，热血激昂的中华台北愣是在中
国队身上打了一个漂亮的翻身仗，
贵为昔日老大，我们这些年都干了
些什么？

后姚明时代，先是土帅当道，又

是“美国郎中”，现在又换成欧洲大
厨，风格变来变去，男篮体内“真气”
左右乱窜，最终练到了走火入魔。行
政化体制下的主管部门，以急功近
利的短视看待着体育，病急乱投医，
中国男篮最终上了不归路，其实并
不意外。

这个耻辱夜，需要反思的远不
止是中国男篮的场上队员们，更有
他们生存的大环境。中国男篮该到
了挤出脓疮，历经痛苦，来一次重生
的时候了。

150万！

山东男篮获奖了

本报记者 刘伟

山东男篮联赛亚军奖金问题，
近日终于有了定论。经黄金集团批
复后，山东男篮上赛季亚军奖金额
最终确定为150万元。

上赛季开始之前，俱乐部同队
员签订的合同规定，只要进入季后
赛，全队名次奖是60万，第七名70
万，第六名80万，第五名则是90万，
如果打进前四，奖金另算。此外，该
奖金只针对教练组和中方球员，外
援不参与分配。

按照这一分红标准，150万在教
练组、队员、队医、翻译等人之间分
配后，主力队员能保证在10万左右，
出场时间较少的则只有几万元。有
网友直言，相比队员们上赛季为山
东篮球做出的贡献，俱乐部奖励额
度确实少了点。

据了解，重夺总冠军的广东男
篮上赛季总奖金据传高达4000万；
去年首夺总冠军的北京，主要队员
奖金都在100万以上。即便四年前新
疆收获亚军时，也有500多万的奖
金，相比之下，山东男篮的亚军赢球
奖确实寒酸了点。

没有幸福感的奖金

本报记者 刘伟

时隔四个多月，山东男篮的亚
军奖金总算有了着落，然而150万惹
来的争议，还远远没有止歇。

首先，队员们不买账。联赛亚
军，山东男篮征战CBA联赛的最佳
战绩，里程碑式的节点后来点物质
刺激，百尺竿头更进一步，于情于理
再正常不过。然而队员们比对了一
圈，发现在同行里，150万简直不值
一提，“就这点钱是不是太少了点？”

其次，球迷不开心。山东人向来
好面子，重形象，一个历史最佳战
绩，只有区区150万奖金，着实有点
掉价。最后，俱乐部不会舒心。自打
戴上“欠薪”的帽子，黄金男篮就一
直在努力洗刷“罪名”，因为众口铄
金，积毁销骨，这个道理谁都懂。

话说了一圈，再回到问题的根
子上去，为什么会出现欠薪？根源在
于合同模糊。球员合同上只标注了
五到八名的奖金额，前四只是笼统
地一笔带过：奖金另算，条款的不明
晰是惹火烧身的源头。再追一步，为
什么不明晰？表象或许是黄金男篮也
没料到，球队上赛季能够历史性杀进
总决赛，但本质上却是职业体育的契
约精神，在黄金俱乐部和球员之间的
缺失，双方没有明确的权责意识，出
了问题无据可依，只能在不疼不痒的
道义上绕圈子，解决不了实质问题。

如果奖金问题能在契约精神层
面，给双方以警示，也可谓亡羊补
牢，未为晚也。

想想去去西西班班牙牙，，还还可可““走走后后门门””
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无缘四强，意味着中国男篮
已无法直接晋级明年的男篮世界
杯，想去西班牙，他们只能寄希望
于“外卡”。

按照男篮世界杯名额分配原
则，除去东道主西班牙，伦敦奥运
会冠军美国，以及各大洲的十八
个直接晋级名额，另外还有四个
名额，这四个名额，要靠国际篮联
颁发外卡产生。

申请外卡是有门槛的，不过
门槛并不高，主要看舍不舍得破
费银两。申请第一步，申请队要
参与各大洲的资格赛，这点中国
男篮已经满足，每大洲只有3个
国家有申请资格。同时，还有一
些软性指标，诸如篮球在申请国
的普及程度、球队以往在国际大
赛的表现等，这些中国男篮也不
成问题。

最主要的是人脉和金钱得够
硬。2010年世锦赛，有14支球队申
请外卡，每支球队先交给了国际
篮联50万欧元的“注册费”，国际
篮联声称，这笔钱将用于国际篮
球运动的推广。最终经过筛选，有
四队搭上了末班车。

如果想申请外卡去西班牙，
以中国男篮的资历，应当不在话
下，然而从凭实力直接晋级，沦落
到如今“走后门”入围，这其中的
尴尬与难堪，是最令人脸红的。

除了意外，还是意外。8月9日，亚锦赛淘汰赛首日，面对之前从未输过的中华台北，面对赛前主动示
弱的中华台北，中国男篮先赢后输，下半场更是直接崩盘，最终以78：96输给了对手，屈辱地退出了冠军
争夺。从1975年参加亚锦赛开始，38年来中国男篮首次无缘四强。

新华体育：输给从没
输过的对手，四分之一决
赛就被淘汰，中国篮球似
乎 重 演 了 国 足１：５的 耻
辱。亚锦赛开赛来的种种
隐患一瞬间爆发，人才培
养、管理体制、国家队与
职业联赛的关系，多年来
被冠军掩盖的顽疾被“１：
５”彻底暴露，是到了该变
革的时候了！

苏群（篮球先锋报总编
辑）：扁鹊见蔡桓公，立有
间，扁鹊曰：“君有疾在腠
理，不治将恐深。”桓侯曰：

“寡人无疾。”……“在骨髓，
司命之所属，无奈何也。今
在骨髓，臣是以无请矣。”居
五日，桓公体痛，使人索扁
鹊 ，已 逃 秦 矣 ，桓 侯 遂
死……

李元伟（中国篮协副主
席）：中国男篮输给台北队，
令人大跌眼镜，又创了一项
历史纪录！中国男篮到底怎

么了？居然能从领先17分到
输去18分！什么时候中国队
成 了 人 见 人 欺 的“ 软 柿
子”？！这恐怕只有圈内人才
能够解释得清楚，也不是简
单地用赛场因素就可以解
释得过去的！

金汕(北京市社会科学
院体育文化研究中心主
任)：中国男篮呀！这是多年
篮球发展方向造的孽，谁来
承担责任？

于嘉（著名电视评论
员）：提三个问题：1、对国
家队，北京奥运5年以来，
换了4个主教练，却仍有北
京奥运6个队员，为什么？
2、对联赛，运营和组织都
已经极为出色的CBA，年轻
队员迟迟没有机会，关键时
刻总是外援，如何为国家队
输送人才？3、对中国篮球，
篮球注册人口越来越少，如
何保证投入程度？我更想知
道，谁可以给我答案？

中中国国篮篮球球也也需需要要““１１：：５５””！！

这些大个子能看到中国篮球的未来吗？

摘下耳机，听听批评声。

记者点评
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